

LA CRISE RELIGIEUSE EN FRANCE

Le Gouvernement ne sommeille pas, il se prépare. Un exemple topique — Les clarisses d'Alençon reçoivent un avertissement.

Da la "Croix", à propos des menaces formulées par M. Herriot contre les congrégations religieuses:

"La déclaration ministérielle n'a pas été enfermée à tout jamais dans un tiroir, comme on pourrait le croire. M. Blum le disait hier encore; le plus clair résultat des accords londoniens, c'est de fortifier la position de M. Herriot et de lui permettre l'application de son programme politique. En prévision de ces mesures peut-être très prochaines, les inquisitions continuent, le plus souvent en secret, et la correspondance elle-même, nous écrit-on, n'est pas à l'abri des inscriptions gouvernementales."

De M. Bernard de Vesins, l'un des héros des inventaires dans l'Action française.

Des supérieurs d'Ordres ont reçu des avis officieux ou officiels du danger qui les menace: invitations des préfets à prendre sans bruit le chemin de l'étranger, moyennant quoi on fermerait les yeux sur les acquisitions d'immeubles qui ont pu être faites par les Congrégations; on ne chercherait pas à faire revivre la scandaleuse jurisprudence des "personnes interposées" qui a permis tant de spoliations, dont beaucoup furent iniques même en égard au texte de la loi.

De plusieurs côtés, on signale quelques mesures préparatoires aux décisions gouvernementales, mesures d'intimidation ou d'information préalable.

Visite de commissaires de police ayant pour but, soit de sommer le supérieur de disperser ses religieux, soit de reconnaître la présence des moines, soit de la dénombrer.

Voici un exemple. Dans une abbaye, deux messieurs arrivent en touristes, visitent, entrent dans la chapelle où les moines chantent un office; ils les comptent, puis, l'office fini, demandent le supérieur, lui font lire le procès-verbal qu'ils ont dressé, se font reconnaître pour agents de la Sureté, et somment les religieux de se disperser sous menace d'expulsion prochaine.

On aurait donc tort, de croire que le gouvernement s'endort parce qu'il ne fait pas de bruit. En réalité, il se prépare.

Nul n'est plus optimiste que nous sur le résultat final de cette offensive. Mais ce résultat final ne sera pas obtenu sans lutte; l'ennemi de l'Eglise à savoir la franc-maçonnerie qui commande au ministère actuel, ne désarmera pas de bonne grâce.

Dire: "Ils n'oseraient", c'est recommencer l'histoire du duc de Guise qui fut bel et bien mis à mort. Par conséquent, les religieux doivent être sur leurs gardes et leurs défenseurs doivent se préparer à toute éventualité.

De la "Croix" encore, numéro du 27 août.

Notification d'avoir à se dissoudre très prochainement, sous menace d'expulsion, a été faite aux religieuses Clarisses d'Alençon (Orne).

LE TOURISME EN AFRIQUE NORD

L'organisation touristique canadienne des Voyages Hone vient de publier, une jolie plaquette sur ses prochaines excursions en Afrique Nord, avec au retour, visite de l'Italie et de la France. Très réaliste dans sa toilette typographique, cette brochure présente l'apparence d'un carnet de route où sont enregistrées, en même temps que les heures d'arrivée et de départ, les impressions sur le vif du voyageur, celles-là qui rendront sa randonnée inoubliable.

L'Afrique Nord est devenue très populaire depuis quelques années, les touristes y étant attirés par le climat merveilleux et par les visions nouvelles: Alger, la blanche cité; Constantine avec son Rummel redoutable; El-Kantara, "la bouche du Sahara" comme l'ont appelé les Arabes; Touggourt que signalent de loin deux hauts minarets aux pointes

effilées, et tout un moutonnement de dômes de mosquées; les Ruines de Tingad, autrefois ville extrêmement florissante, centre de colonisation et résidence des soldats de la fameuse légion romaine; Tunis avec ses Souks et Carthage avec les souvenirs de la grandeur et de la décadence de ses maîtres; ainsi le Sahara immense, cet Mabime de lumière et d'air", avec ses merveilleux couchers de soleil et ses nuits de poésie enchantée.

Nos compatriotes n'ont pas la réputation d'être bien voyageurs, quoique cependant le voyage soit le complément d'une culture intellectuelle et le meilleur moyen de propagande nationale. Peut-être moins bien servis dans leur langue par les compagnies de transport dont les directeurs sont presque tous anglais, les nôtres ne doivent point manquer d'apprécier les efforts réalisés par les Voyages Hone qui Préparent pour eux des voyages éducatifs et qui on donnent des descriptions françaises qui sont parfois fort dispendieuses.

Aussi conseillons-nous fortement à nos lecteurs que ces voyages peuvent intéresser de réclamer cette brochure qui assure aux Agences Hone, de Montréal et Québec, de cordiales félicitations.

BON MOTS

LES CHAPERONS

"Et vos parents vous permettent de venir ici, ce soir, sans être accompagnés?"

"Bien sûr que non, ma soeur me surveille toujours."

"Et qui surveille votre coeur?"

"Comment donc! Mais c'est moi!"

Le Rice — Paris.

CRUAUTE

Un mariage fut retardé dernièrement parce que le mari s'est évanoui. Nous apprenons, toutefois, qu'il fut ramené sans pitié.

The Humorist. — Londres

"Vous ne m'accompagnez pas au théâtre avec votre vieux chapeau?"

"Bien sûr que non."

"C'est justement ce que j'avais pensé, aussi je ne vous ai pas acheté de billet."

Régiment. — Paris.

AVEC OU SANS

"Quel est le prix de l'appartement avec un balcon?"

"Douze cents francs."

"Et combien sans le balcon?"

Le Péle-Méle. — Paris.



TOUTE FEMME SE DEMANDE

Comment elle pourra le mieux conserver — non seulement pendant ses beaux jours de jeunesse, mais pendant la durée moyenne de sa vie et même dans un âge plus avancé — ces traits des formes et du profil — tout resplendissants de santé et de vie qui la rendent si agréable à voir, tant à ses propres yeux qu'à ceux regardés charnellement de tous ceux qui lui sont chers.

Le Régulateur de Santé de la Femme du Dr. J. Larivière

Justement parce qu'il aide à conserver la beauté tant qu'il dépend d'un et haut point la beauté surtout féminine, contient en soi la réponse qui ne faillit jamais. C'est un remède végétal naturel pur, pouvant aider doucement la nature — tendant à stimuler le fonctionnement de l'organisme et à corriger les mauvais effets des veilles trop prolongées, de l'alimentation impropre, du manque d'exercice nécessaire à la santé ou de la négligence des autres lois de l'hygiène. Lorsqu'on en fait usage tel qu'indiqué, le Régulateur est absolument inoffensif et on peut l'employer en toute confiance dans la plupart des cas d'empêchement général, le débile des organes digestifs, le retard ou l'irrégularité des fonctions menstruelles, et autres infirmités de santé perdues ou ébranlées. Cette excellente préparation est vendue dans toutes les pharmacies.



L'ECONOMIE

Ne Consiste pas Seulement à Deposer Votre Argent à la Banque et à retirer l'Interet

LA VRAIE ECONOMIE

C'est L'ACHAT A BON MARCHÉ

de Marchandises de Qualité

Voici Votre Chance

Nous Venons de Recevoir Notre Nouvel Assortiment pour l'Automne et l'Hiver — Nos Prix Défont toute Compétition pour des Marchandises de même Qualité.

Du 20 SEPT. au 6 OCT. Nous Sacrifierons

PARDESSUS, HABITS, CHAPEAUX, CASQUETTES, SOUS-VETEMENTS, CHAUSSURES, BAS, soie et laine, CHEMISES, GILETS de LAINE, PANTALONS, ETC., ETC., ETC.

25%

d'Escompte

MANTEAUX, ROBES, BLOUSES, JUPES, BAS, english-made, CHANDAILS, SOUS-VETEMENTS, GANTS, SOULIERS, CRAVATES en SOIE, ETC., ETC., ETC.

TOUTES LES MARCHANDISES QUE CONTIENT NOTRE MAGASIN.

NOUVEAUTES! — QUALITE — BAS PRIX

Demandez Nos Prix et Nous Sommes Sûrs de Vous Satisfaire.

M. ABBIS, EDMUNDSTON, N.-B.



LE VOYAGE DES INSTITUTEURS DANS L'OUEST CANADIEN

PLUS de deux cents instituteurs des provinces de l'est du Canada, particulièrement de l'Ontario et de Québec, assistèrent au grand congrès des instituteurs canadiens qui fut tenu à Victoria, C. A., au commencement du mois d'août dernier. Deux trains spéciaux du Pacifique Canadien conduisirent les congressistes à Vancouver et les accueillirent amicalement chez eux, lorsque le congrès eut pris fin. Les instituteurs, qui pour la plupart faisaient le voyage de l'Ouest pour la première fois, furent émerveillés devant la splendide beauté des montagnes Rocheuses, qui se déroulaient sur toute leur largeur, de Calgary à Vancouver, à l'aller. Pour le retour, les excursionnistes se fractionnèrent par groupes, certains préférant rentrer chez eux par voie du Kettle Valley Ry., et des lacs du sud de la Colombie-Anglaise, tandis que d'autres voulurent revenir à leur point de départ. C'est un descriptif groupe que notre photographie représente au moment où il a été arrêté pour quelques heures au lac Windermere, en la Province Canadienne, après un court séjour dans une pensionnat pour les instituteurs.